



FIG. 3. — Caractéristiques climatiques de la Macédoine, zone de transition.

Tandis que la température de l'air indique un climat d'influence continentale (hivers froids, étés très chauds), ce sont des traits d'influence méditerranéenne que l'on observe dans l'humidité relative et la nébulosité (hivers humides, étés secs).

la voie à suivre : au moulin, qui utilise ses eaux pures, elle détache une branche vers le Nord, vers l'Ibar, tandis qu'une autre s'en-gouffre dans le Lépenats qui, pour aller vers le Yardar, a creusé le défilé. En suivant les gorges, coupées dans les calcaires gris, les mica-schistes, les serpentines verdissantes, s'éclipse petit à petit la physique géographique septentrionale. Le Nord du défilé s'assombrit de bois. Dès qu'il s'élargit, en son centre, il laisse pénétrer le soleil du Midi. De-ci de-là, dans les meilleurs recoins les premières touffes épineuses du maquis, les champs de tabac et d'opium. Au milieu d'avril, on quitte le Kosovo en hiver ; on arrive à Skoplje avec le printemps,